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No dia 18 de Junho de 2018, realizou–se a Reunião Ordinária 467º do Conselho Estadual 1 

de Saúde (CESAU), das 08h00 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde, 2 

situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião 3 

contou com a presença dos Conselheiros: Henrique Jorge Javi de Sousa, Lilian Alves 4 

Amorim Beltrão e Isabel Cristina Cavalcanti Carlos – (Representantes da Secretaria de 5 

Saúde do Estado do Ceará); Reginaldo Alves das Chagas – (Representantes do Conselho 6 

de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS); Rebeca Santos Lima de Wilson – 7 

(Representante da Secretaria das Cidades do Estado do Ceará); Silmara Cristine Brito 8 

Furtado e Lincol Diniz Oliveira – (Representantes da Associação dos Prefeitos do Estado do 9 

Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves - (Representante da Secretaria de 10 

Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel – (Representante da 11 

Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará); Pedro Alves de Araújo 12 

Filho e Benicio Paiva Mesquita – (Representante das Entidades Estaduais dos 13 

Odontólogos); Geusa Maria Dantas Lélis e Albertisa Rodrigues Alões (Representantes das 14 

Entidades Estaduais dos Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco, Érika Marques Nobre e 15 

Rosana Iorio Ferreira e Júlio César de Oliveira Peixe – (Representantes das Entidades de 16 

Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior);Nara Cristina Batista Teixeira – 17 

(Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de 18 

Nível Médio); José Teles dos Santos –  (Representante do Sindicato de Técnicos de 19 

Segurança do Trabalho); Izabel de Moura Pinto e Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira 20 

– (Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Francisco 21 

Antônio de Paulo e Asevedo Quirino de Sousa – (Representantes dos Agentes de 22 

Endemias); Rafael Fernandes Ferreira – (Representante dos Profissionais de Nível Médio 23 

do Estado do Ceará – FETRANCE/SINPAOCE); Francisco de Assis Marques Pires – 24 

(Representante da Federação de Entidades de Bairros e Favelas – FBFF e Central de 25 

Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima – (Representante da Rede de 26 

Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará 27 

– FECOMP); Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira – (Representante das Comunidades 28 

Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira – (Representante da Federação dos 29 

Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC); José Cardoso Mendes – (Representante da 30 

Federação dos Trabalhadores Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do 31 

Estado do Ceará – FETRACE); Laciana Farias Lacerda – (Representante da Ordem dos 32 

advogados do Brasil); Francisca Josilene Fernandes dos Santos – (Representante da 33 

Pastoral da Criança); José Célio Peixoto Silveira (Representante das Entidades dos 34 

Portadores de Patologia); Fátima Ielda Oliveira Braga e Maria Arnete Borges – 35 

(Representantes das Entidades de Pessoas com Deficiência); Darcy Oliveira de Araújo – 36 

(Representante de Órgãos de Defesa da Mulher); Joaquim José Gomes Nunes Neto e Maria 37 

José Cardoso da Silva – (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde, do 38 

Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Maria Irene Filha de 39 

Sousa – (Representante de Conselhos Municipais de Saúde do Segmento de Usuário na 40 

Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú);  Francisco Gilmar da Silva e 41 

Francisca Gregório de Oliveira – (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde, do 42 

Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); 43 

Antônia Márcia da Silva Mesquita – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, 44 

do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do 45 

Ceará); Cláudio Rodrigues de Lima – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, 46 

do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará);  José Arthur 47 

Gomes da Silva - (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de 48 

Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará); Lucinéa Oliveira Pires de 49 

Freitas – (Representante das Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado 50 
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do Ceará). Não Justificaram ausência: Representante do Ministério da Saúde – MS; 51 

Representante da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do Ceará – 52 

FETRAECE. Assessores Técnicos do CESAU: Joana D'Arc Taveira dos Santos, José Hibiss 53 

Farias Ribeiro, Lucivaldo Farias Maciel, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria Áurea 54 

Martins de Sousa Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de 55 

Almeida, Rogena Weaver Noronha Brasil, Paulo César de Araújo, Hariádina Salveano de 56 

Sousa.  Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, Ozenir Honório da Silva, Kaio 57 

Stênio Targino Silveira e Ana Cristina Tabosa. Participantes: Raimunda Couto da Silva, 58 

Raimunda Rodrigues Teixeira,  Rejane Feliciano Leite, Francisca Lourdes de Sousa, 59 

Teresinha Ferreira, Jéssica Lisboa Campos. A Pauta contou com os seguintes ítens: 1ª Dia 60 

18/04/2018 -  08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 09h30 – Informes; 09h30 às 10h – 61 

Aprovação de Pareceres Técnicos/Recomendações e Atas: 1. Parecer 62 

Técnico/Recomendação nº12/2018 – CTOF e CGTES. Assunto: Solicitação da alteração da 63 

contrapartida estadual da Unidade de Pronto Atendimento – UPA 24h de Jurema/Caucaia no 64 

valor de R$ 250.000,00 mês. 2. Parecer Técnico/Recomendação nº3/2018 – Canoas e 65 

CTOF. Assunto: Inclusão de recurso financeiro para o Hospital Dr. Estevam Pontes – Sobral. 66 

3. Parecer Técnico/Recomendação nº14/2018 – Canoas e CTOF. Assunto: Inclusão de 67 

recurso financeiro para o Hospital Regional de Iguatu.  4. Aprovação das ATAS: Nº 459 68 

Reunião Ordinária de 22/01/2018; Nº 460 Reunião Ordinária de 26/02/2018; Nº 461 Reunião 69 

Ordinária de 12/03/2018. 10h às 10h30 – Avaliação da participação do CESAU no Congresso 70 

do COSEMS; 10h30 às 11h – Projetos da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará – SESA; 71 

11h às 11h30 – Fundo Estadual de Saúde – FUNDES; 11h30 às 12h – Apresentação do 72 

Projeto de Monitoramento dos Conselhos Municipais de Saúde da 13ª CRES – Tianguá 12h 73 

– Almoço 13h às 14h – Relatório final (Incentivo todos contra o mosquito); 15h às 16h – PAS 74 

2018 (Atualizada); 16h às 17h – Participação do CESAU na EXPOCRATO; 17h – 75 

Encerramento das Atividades do Dia 18/06/2018 467ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CESAU - 76 

2º Dia Data: 19 de Junho de 2018 Local: Auditório do Conselho Estadual de Saúde – CESAU 77 

Horário: 08h30 às 17h Abertura e Condução: Mesa Diretora do CESAU PROGRAMAÇÃO – 78 

19 de Junho/2018 08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 12h – Revisão do Regimento Interno 79 

do CESAU 12h – Almoço 13h às 17h – Revisão do Regimento Interno do CESAU 17h – 80 

Encerramento. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho deu inicio a reunião 81 

e anunciou a presença dos visitantes do município de Sobral, Srs. José Anastácio e 82 

Francimar Sampaio. A Conselheira Rosana Iorio Ferreira informou a respeito da chegada 83 

da faculdade Pitágoras, que tem como proposta alavancar a saúde no estado do Ceará. O 84 

Conselheiro Rafael Vieira Fernandes convidou todos os conselheiros a se fazerem 85 

presentes na 19ª Parada pela Diversidade Sexual no Ceará, no dia 24 de junho, às 13hs na 86 

Beira-mar de Fortaleza. Também informou que na quarta-feira dia 20, acontecerá o 87 

Seminário  tratando da saúde da população LGBT, no GRAB promovido pela FETANCE. 88 

Comunicou que um oficio foi encaminhado para o CESAU solicitando um conselheiro para 89 

participar do evento no dia 23 de junho na CUT, às 8hs da manhã. O Conselheiro Reginaldo 90 

informou que esteve em Brasília para a posse da Câmara Técnica de Atenção Básica do 91 

Conselho Nacional de Saúde, nacionalmente instituída. Citou que a próxima agenda já tem 92 

data e será realizada no evento da ABRASCO. Salientou a importância das discussões 93 

debatidas nas Câmaras Técnicas que desçam para os Conselhos Municipais de Saúde 94 

através dos Conselhos Estaduais. Também convidou todos os conselheiros a participarem 95 

do festival da lagosta em Icapuí entre os dias 22 e 24. A Secretária Executiva Maria Goretti 96 

Sousa Pinheiro informou a respeito da situação das compras das passagens terrestres. 97 

Disse que o processo foi enviado para publicação no diário oficial e que acredita que a partir 98 

de julho os conselheiros que necessitam desse transporte não terão mais problemas. O 99 

Conselheiro José Cardoso Mendes  agradeceu ao empenho da Secretária Executiva e do 100 
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técnico Paulo César Araújo e disse que além dos conselheiros estaduais terem direito a 101 

translado os conselheiros que residem nas regiões metropolitanas também deveriam ter 102 

esse mesmo direito quando a serviço do CESAU. A Conselheira Nara Cristina com relação 103 

ao transporte dos deficientes, disse que é importante se discutir esta situação pois durante 104 

o Encontro Nordeste de Saúde da Família presenciou uma cena lamentável onde um 105 

assessor do CESAU foi destratado por um conselheiro pessoa com deficiência. A conselheira 106 

não entrou em mais detalhes pois somente o técnico do CESAU, constrangido na ocasião, 107 

estava presente. Não houve citação de nome. O Conselheiro Fransico de Assis Marques 108 

Pires justificou sua ausência no Seminário por motivos familiares. Também disse que iria se 109 

ausentar mais cedo por motivo de agenda. O Presidente do CESAU Pedro Alves de 110 

Araújo Filho parabenizou a equipe da Comunicação do Cesau por sua atuação no 1º 111 

Encontro Nordeste de Saúde da Família. O Conselheiro José Teles dos Santos informou 112 

a respeito do Seminário de arbovirose no município de Limoeiro do Norte, realizado pela 113 

CTSTMA, nos dias 22 e 23. Também disse da sua participação no Encontro de Saúde da 114 

Família e das viagens aos municípios de Umirim e Senador Pompeu, onde houve oficinas 115 

de formação. A seguir passou-se para a análise dos Pareceres Técnicos /Recomendações. 116 

O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira fez a leitura do Parecer 117 

Técnico/Recomendação nº12/2018 – CTOF e CGTES. Assunto: Solicitação da alteração da 118 

contrapartida estadual da Unidade de Pronto Atendimento – UPA 24h de Jurema/Caucaia no 119 

valor de R$ 250.000,00 mês. A Conselheira Erika Marques Nobre fez a leitura do Parecer 120 

Técnico/Recomendação nº 07/2018 CANOAS e CTOF – Assunto: Inclusão da clinica médica 121 

cirúrgica e obstetrícia para o hospital de Sobral após explicações da assessora técnica da 122 

SESA Sra. Eva foi iniciada votação. COM 25 VOTOS FAVORÁVEIS, 0 ABSTENÇÕES E 0 123 

VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO Nº 12/2018 CTOF e 124 

CGTES APROVADO COM RESSALVA DE PASSAR PELO CONSELHO MUNICIPAL DE 125 

SAÚDE. O Conselheiro e Secretário Estadual de Saúde Henrique Jorge Javi de Sousa 126 

disse que a aprovação do repasse desses recursos são um incentivo para o município 127 

continuar a produzir ações e  fortalecer a politica. A Conselheira Jimilly Mendonça Maciel 128 

informou ao Conselheiro e Secretário de Saúde que muitas vezes este recurso quando 129 

chega aos municípios, já chegam direcionados a uma determinada instituição. O 130 

Conselheiro e Secretário Estadual de Saúde Henrique Jorge Javi de Sousa respondeu 131 

que não existe exigência em relação a qual estabelecimento irá receber o recursos. Disse 132 

que o incentivo é direcionado ao município e este tem que apresentar ao Estado uma 133 

contratualização citando qual instituição irá receber: filantrópico, privado ou público. A 134 

Conselheira Jimilly Mendonça Maciel solicitou vista para o parecer Recomendação nº 135 

07/2018 CANOAS e CTOF – Assunto: Inclusão da clinica médica cirúrgica e obstetrícia para 136 

o hospital de Sobral. O Conselheiro Asevedo Quirino de Souza chamou atenção para um 137 

detalhe da resolução. Disse que na Resolução 05/2018, o hospital Estevão Pontes, foi 138 

aprovado pela CIR como Hospital Regional nas clinicas: médico cirúrgicas e obstétricas. Se 139 

só este ano, a CIR o aprovou como hospital Regional, porque na resolução do CESAU os 140 

valores estão como se o Hospital fosse Macrorregional? A Assessora da SESA  Ana Márcia 141 

disse que quando esta resolução foi aprovada colocou o hospital polo como regional. 142 

Quando o processo foi estudado, foi feita uma avaliação e constatou-se que o município não 143 

atende só os municípios da região de sobral, ele atende os 50 municípios daquela região já 144 

que ele é um hospital de retaguarda. Diante de toda a produção, verificou-se o perfil de 145 

hospital de macrorregião. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho submeteu 146 

a votação aprovação do Parecer Técnico/Recomendação nº07/2018 COM 19 VOTOS A 147 

FAVOR, 2 ABSTENÇÕES E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER APROVADO COM 148 

RESSALVA INCLUINDO MACROREGIONAL. A Conselheira Lilian Alves Amorim Beltrão 149 

ainda com relação a resolução, disse que se a proposta for aprovar o hospital como 150 



ATA DA 467 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU 
18 e 19.06.2018 

4 

  

macrorregião que a própria recomendação faça um adendo informando que apesar do 151 

parecer 05/2018 o hospital foi avaliado e reconhecido como macroregional. Desta forma a 152 

contradição irá ser retirada. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho  153 

anunciou a posse e recondução dos Membros do CESAU: Representante de Conselheiros 154 

Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios da Região Norte do Estado 155 

do Ceará na modalidade de Suplente: Antônia Márcia da Silva Mesquita; Representantes 156 

dos Agentes Comunitários de Saúde Estado do Ceará, recondução de suplente: Izabel de 157 

Moura Pinto; Representante das Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Nível 158 

Superior, recondução da titular: Gerlene Castelo Branco. A Conselheira Erika Marques 159 

Nobre fez a leitura do Parecer Técnico/Recomendação nº08/2018 – Canoas e CTOF. 160 

Assunto: Inclusão de recurso financeiro para o Hospital Regional de Iguatú. Em seguida  161 

submeteu-se a votação:  COM 25 VOTOS A FAVOR , 0 ABSTENÇÕES E 0 VOTOS 162 

CONTRÁRIOS, PARECER APROVADO. A seguir fez a leitura da Recomendação nº 21/2018 163 

CTOF – CANOAS – Assunto: Aprovação de compra de um computador e alocação de rede 164 

de internet para o CESAU. Esta também  foi colocado para votação. COM 24 VOTOS A 165 

FAVOR , 0 ABSTENÇÕES E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER APROVADO. O 166 

Assessor Técnico Hibiss Farias Ribeiro falou que já há um processo de compra de 167 

notebooks novos para o CESAU. Também respondeu ao conselheiro Joaquim José Gomes 168 

Nunes Neto quando este perguntou a respeito da internet do CESAU, dizendo que é preciso 169 

que seja conversado com o NUINF para que a internet seja liberada no Pleno em dia de 170 

reuniões. E quanto ao anseio da liberação do uso de Pendrive, disse que aquela é uma 171 

questão de segurança. O Conselheiro e Secretário Estadual de Saúde Henrique Jorge 172 

Javi de Sousa disse que a aquisição de notebook é bem simples, já a questão da internet 173 

disse que existem recomendações de como utilizar. Com relação a criação de uma estrutura 174 

independente disse que não há motivação para aquilo já que existe toda uma questão de 175 

segurança. Disse que a dificuldade não é só do CESAU. Em todos os órgãos do governo a 176 

Tecnologia da Informação é pautada. Diante disso pediu a compreensão dos conselheiros 177 

para entender que há toda uma politica de segurança por de trás disso. A rede de informação 178 

precisa seguir as regras de governo. O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira 179 

apresentou a Recomendação nº 14/2018 CTOF e CANOAS – Assunto: Repasse de 180 

Recursos Financeiros do FUNDES para os Fundos Municipais de Saúde – FMS referente 181 

ao incentivo “ Todos Contra o Mosquito”. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa 182 

discordou dos índices apresentados pois entre os municípios relacionados para receber 183 

aqueles benefícios muitos não estavam fazendo nada. Dizendo que aquela redução nos 184 

índices de arboviroses na realidade era apenas um capricho do mosquito, já que a dengue 185 

era uma doença sazonal. Disse que de tempos em tempos eles desaparecem e voltam. 186 

Juazeiro do Norte era um exemplo. O Conselheiro ainda relatou que no ano de 2018 o agente 187 

de endemias fez uma visita na sua casa e no relatório do mesmo foi declarado que ele já se 188 

encontrava no 4º Ciclo da visita domiciliar. O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas 189 

discordou do conselheiro Asevedo Quirino. Disse que aquela foi uma estratégia muito feliz 190 

do Governo do Estado. Disse que na prática existem municípios que tem ação de controle e 191 

por isso há um baixo índice nos caso enquanto municípios vizinhos, onde se tem 192 

conhecimento da realidade exportando inclusive casos de dengue. Disse que a 193 

intersetorialidade do processo de combate a 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER 194 

APROVADO COM RESSALVAS. O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira fez a leitura 195 

da Recomendação nº 15/2018 CTOF – CANOAS – Assunto: Aprovação de Transferência 196 

regular e automática de incremento financeiro para o Fundo Municipal de Saúde de Acopiara. 197 

O Conselheiro José Cardoso Mendes disse que durante a visita alguns problemas de 198 

acessibilidade foram identificados. O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira diante dos 199 

questionamentos quando a acessibilidade disse que durante apresentação dos relatórios 200 
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pela Câmara não foi identificado nada que prejudicasse a aprovação do parecer pelo 201 

CESAU. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho pediu que aquelas 202 

ressalvas constassem no relatório. Em seguida submeteu a votação aprovação da 203 

Recomendação nº 15/2018 CTOF – CANOAS – Assunto: Aprovação de Transferência 204 

regular e automática de incremento financeiro para o Fundo Municipal de Saúde de Acopiara. 205 

COM 22 VOTOS A FAVOR, 1 ABSTENÇÃO E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER 206 

APROVADO.O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira retomou a leitura da 207 

Recomendação nº 16/2018 CTOF – CANOAS – Assunto: Aprovação de Transferência 208 

regular e automática de incremento financeiro para o Fundo Municipal de Saúde de Senador 209 

Pompeu. Em seguida o Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho submeteu a 210 

votação a Recomendação nº 16/2018 CTOF – CANOAS. COM 23 VOTOS A FAVOR, 0 211 

ABSTENÇÃO E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER APROVADO. O Conselheiro José 212 

Célio Peixoto Silveira fez a leitura da Recomendação nº 17/2018 CTOF – CANOAS – 213 

Assunto: Aprovação de Transferência regular e automática de incremento financeiro para o 214 

Fundo Municipal de Saúde de Morada Nova. O Presidente do CESAU Pedro Alves de 215 

Araújo Filho em seguida submeteu a votação a Recomendação nº 17/2018 CTOF – 216 

CANOAS. COM 23 VOTOS A FAVOR, 0 ABSTENÇÃO E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, 217 

PARECER APROVADO. O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira fez a leitura da 218 

Recomendação nº 18/2018 CTOF – CANOAS – Assunto: Aprovação de Transferência 219 

regular e automática de incremento financeiro para o Fundo Municipal de Saúde de Quixadá. 220 

O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho em seguida submeteu a votação a 221 

Recomendação nº 18/2018 CTOF – CANOAS. COM 25 VOTOS A FAVOR, 0 ABSTENÇÃO 222 

E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER APROVADO. O Conselheiro José Célio Peixoto 223 

Silveira fez a leitura da Recomendação nº 19 /2018 CTOF – CANOAS – Assunto: Aprovação 224 

de Transferência regular e automática de incremento financeiro para o Fundo Municipal de 225 

Saúde de Crato. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho em seguida 226 

submeteu a votação a Recomendação nº 19/2018 CTOF – CANOAS. COM 26 VOTOS A 227 

FAVOR, 0 ABSTENÇÃO E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, PARECER APROVADO. O 228 

Conselheiro José Célio Peixoto Silveira fez a leitura da Recomendação nº 20/2018 CTOF 229 

– CANOAS – Assunto: Aprovação de Transferência regular e automática de incremento 230 

financeiro para o Fundo Municipal de Saúde de Brejo Santo. O Presidente do CESAU 231 

Pedro Alves de Araújo Filho em seguida submeteu a votação a Recomendação nº 20/2018 232 

CTOF – CANOAS. COM 26 VOTOS A FAVOR, 0 ABSTENÇÃO E 0 VOTOS CONTRÁRIOS, 233 

PARECER APROVADO. A Conselheira Maria Gerlene Castelo Branco fez a leitura da 234 

Parecer Técnico Recomendação nº 04/2018 CTGTES – Assunto: Execução do 235 

procedimentos legais para equiparação salarial de médicos veterinários, porém, não foi 236 

votada pois segundo o Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho a mesma 237 

carecia de uma fundamentação de acordo com o estatuto. A Conselheira Geusa Maria 238 

Dantas Lelis também disse sobre a Parecer Técnico Recomendação nº 04/2018 CTGTES, 239 

que ele não está legal e tem que ser melhor discutido. Após intervenções, o Presidente do 240 

CESAU Pedro Alves de Araújo Filho sugeriu retomar para a Câmara Técnica para a 241 

redação ser melhorada e o assunto ser amadurecido, identificando as fragilidades entre essa 242 

e as diversas outras categorias que buscarem o CESAU. O Parecer retornou para a câmara 243 

realizar os devidos ajustes. Em seguida deu inicio a discussão da pauta: Projetos da 244 

Secretaria de Saúde do Estado do Ceará – SESA e Fundo Estadual de Saúde – FUNDES. 245 

O Conselheiro e Secretário Estadual de Saúde Henrique Jorge Javi de Sousa  explicou 246 

o funcionamento da lógica do sistema. Falou do QUALIFICA-SUS Ceará e prêmio do 247 

município de Icapuí. Aconselhou não confundir ações com políticas. Também disse que se 248 

sente preocupado com a emenda constitucional 95 e pela vinda da política pós-eleição, onde 249 

mexem com as políticas públicas. O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira fez referência 250 
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quando o secretário Henrique Javi falou sobre “lendas” e “capacidade ociosa”. O 251 

Conselheiro e Secretário Estadual de Saúde Henrique Jorge Javi de Sousa  sugeriu 252 

visitar os municípios independentes de prêmio. O Presidente do CESAU Pedro Alves de 253 

Araújo Filho retomou a questão falando dos ruídos de comunicação e que essas ações 254 

estejam no plano anual de saúde. Muitas restrições entre, outras coisas, o CESAU só toma 255 

conhecimento pela imprensa. O Conselheiro e Secretário Estadual de Saúde Henrique 256 

Jorge Javi de Sousa falou em relação as palavras do presidente do CESAU, lembrou a 257 

maturidade democrática. Não se consegue ver a transparência. Sugeriu como ponto de 258 

pauta apresentar uma Oficina - Fundo Estadual de Saúde. ENCERRADOS OS TRABALHOS 259 

PELA MANHÃ, PAUSA PARA O ALMOÇO. RETOMADO OS TRABALHOS NO PERÍODO 260 

DA TARDE. A Conselheira Fátima Ielda solicitou apoio para o dia 19 mobilização para 261 

derrubar liminar sobre medicamentos de doenças raras. A seguir, foi realizada a  262 

Apresentação do Projeto de Monitoramento dos Conselhos Municipais de Saúde da 13ª 263 

CRES – Tianguá, pelas coordenadoras da região Quintina e Vanusa. FORAM APOVADAS 264 

AS ATAS Nº 459 Reunião Ordinária de 22/01/2018; Nº 460 Reunião Ordinária de 26/02/2018; 265 

e Nº 461 Reunião Ordinária de 12/03/2018. Nada mais havendo a tratar, deu–se por 266 

encerrada a reunião do dia 18/06/2018. No dia 19 de Junho de 2018, após acolhimento deu–267 

se continuidade a Reunião Ordinária 467º do Conselho Estadual de Saúde (CESAU). Pauta: 268 

08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 12h – Revisão do Regimento Interno do CESAU 12h – 269 

Almoço 13h às 17h – Revisão do Regimento Interno do CESAU 17h - Encerramento. O 270 

Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho iniciou informando que esta reunião 271 

era uma continuação da anterior. Antes que as revisões tivessem inicio, discutiu e consultou 272 

o Pleno a antecipação das datas das reuniões no mês de julho, no dia 9, uma vez que no 273 

calendário está prevista a EXPOCRATO e também o período eleitoral. Diante disso, 274 

consultou o Pleno para a possibilidade da próxima Reunião Ordinária ser antecipada para o 275 

dia 9 de julho. Não havendo objeções, a antecipação foi acatada ficando agendado para os 276 

dias 09 e 10 de Julho a Reunião Ordinária 468. Informou que a reunião teria pauta única: 277 

Revisão do Regimento Interno do CESAU. Após explicar como seria a metodologia daquela 278 

revisão deu-se inicio as discussão para construção e reformulação do regimento durante 279 

todo o dia. Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual FOI 280 

GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à 281 

Plenária para aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de 282 

Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 283 

22 de Março de 2018. 284 

Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________ 285 

Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 286 

Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador) ___________________________________ 287 


